

peratutan perundang-undangan, doktrin, praktek pengadilan dan kebiasaan yang sudah diakui sebagai hukum.¹⁰

2. Adanya Kepentingan Hukum

Penggugat haruslah mempunyai kepentingan hukum secara langsung yang melekat pada dirinya sebelum menuangkan suatu tuntutan dan sebuah gugatan, hal ini menjadi syarat mutlak untuk dapat mengajukan gugatan. Orang yang tidak mempunyai kepentingan hukum tidak dibenarkan mengajukan gugatan, hanya orang yang berkepentingan langsung yang dapat mengajukan gugatan, sedangkan orang yang tidak mempunyai kepentingan langsung haruslah mendapat kuasa terlebih dahulu dari orang untuk dapat mengajukan gugatan ke pengadilan.

3. Merupakan suatu sengketa

Gugatan yang diajukan kepada pengadilan haruslah bersifat sengketa, dan persengketaan itu telah menyebabkan kerugian dari pihak penggugat, sehingga perlu diselesaikan melalui pengadilan sebagai instansi yang berwenang dan tidak memihak. Dalam gugatan ini, tuntutan haknya harus mengandung sengketa sebagaimana yang dimaksud pasal 118 HIR/pasal 132 R.Bg. gugatan yang diajukan tanpa adanya pihak tergugat atau yang bersifat volunter, bukanlah merupakan kewenangan pengadilan untuk memeriksanya karena perkara tersebut tidak ada lawan, pengadilan baru boleh memeriksa dan menyelesaikan perkara tersebut apabila peraturan perundang-undangan memberi wewenang untuk menyelesaikannya.

¹⁰ Jeremias Lemak, *Penuntut Membuat Gugatan*, (Jogjakarta: Liberty, 1993), 6

Menurut M. Yahya Harahap orang yang tidak bisa berperkara karena mengalami cacat hukum adalah disebut *error in persona*.³⁵

Kualifikasi *error in persona* adalah sebagai berikut:

1. *Diskualifikasi in person*

- a. Apabila kuasa yang bertindak tidak memenuhi syarat, yakni tidak mempunyai hak untuk menggugat perkara yang disengketakan. Seperti tidak dapat kuasa baik lisan atau surat kuasa khusus atau surat kuasa khusus tidak sah.
- b. Penggugat bukan persona standi judicio, atau tidak cakap melakukan tindakan hukum.

Hal ini karena penggugat belum dewasa atau bukan orang yang mempunyai hak dan kepentingan di bawah kuratele (di bawah pengampuan orang lain). Orang yang berada dibawah umur atau perwalian, tidak cakap melakukan tindakan hukum. Oleh karena itu, mereka tidak dapat bertindak sebagai penggugat tanpa bantuan orang tua atau wali. Gugatan yang mereka ajukan tanpa bantuan orang tua atau wali mengandung cacat formil *error in persona* dalam bentuk *diskualifikasi* karena yang bertindak sebagai penggugat orang yang tidak memenuhi syarat.

2. *Gemis Aanhoedanig Heid*

Orang yang ditarik sebagai tergugat tidak tepat, atau dalam arti lain salah sasaran pihak yang digugat. Misalnya dalam putusan MA

³⁵ M. Yahya Harahap, *Hukum Acara Perdata*, 111

tanggal 20 April 1977 No.601/K/sip/1975, seorang pengurus yayasan digugat secara pribadi.

3. *Plurism Litis Consortium*

Orang yang ditarik sebagai tergugat tidak lengkap, atau kurang pihak.

Bentuk *error in persona* yang ini disebut *plurism litis consortium*.

Pihak yang bertindak sebagai penggugat atau yang ditarik sebagai tergugat:

- a. Tidak lengkap, masih ada orang yang mesti ikut bertindak sebagai penggugat atau ditarik tergugat;
- b. Oleh karena itu, gugatan mengandung *error in persona* dalam bentuk *plurism litis consortium*, dalam arti gugatan yang diajukan kurang pihaknya.

Sebagai contoh dapat dikemukakan salah satu putusan Mahkamah Agung No. 621 K/ Sip/1975 tanggal 25 Mei 1977 Jo. No 621 K/Sip/1975 yang menyatakan : "*ternyata sebagian harta terperkara tidak lagi dikuasai tergugat, tetapi telah menjadi milik pihak ketiga, maka pihak ketiga tersebut harus ikut digugat.*"³⁶

G. Akibat Hukum Kesalahan Pihak

Seperti yang dijelaskan terdahulu, kekeliruan pihak mengakibatkan gugatan cacat *error in persona* (kekeliruan mengenai orang). Cacat yang ditimbulkan kekeliruan itu berbentuk diskualifikasi (salah orang yang bertindak sebagai penggugat). Dapat juga bertindak salah pihak yang ditarik sebagai

³⁶ M. Yahya Harahap, *Hukum Acara Perdata*, 111-112

